

Preguntas frecuentes

UNED Bizkaia

#SOMOS2030
unedbizkaia.es



ÍNDICE

Estudiar en la UNED

[FAQ 1.1: ¿Qué titulación necesito para matricularme en un Grado en la UNED?](#)

[FAQ 1.2: ¿Dónde puedo consultar la oferta de estudios que tiene la UNED?](#)

[FAQ 1.3: ¿Dónde puedo obtener orientación para planificar bien mi matrícula?](#)

[FAQ 1.4: ¿Necesito nota de corte para matricularme en la UNED?](#)

[FAQ 1.5: ¿Tengo que matricularme del curso completo?](#)

[FAQ 1.6: ¿Qué son los créditos ECTS?](#)

[FAQ 1.7: ¿Qué tipo de asignaturas hay en un Grado?](#)

[FAQ 1.8: ¿Dónde puedo ver las asignaturas de cada Grado?](#)

Admisión y matrícula

[FAQ 2.1: ¿Quién tiene que solicitar Admisión?](#)

[FAQ 2.2: ¿Qué plazo tengo para matricularme y cómo se realiza la matrícula?](#)

[FAQ 2.3: ¿Dónde puedo consultar los precios públicos?](#)

[FAQ 2.4: ¿Cómo sé si tengo derecho a reducción de matrícula?](#)

[FAQ 2.5: ¿Cómo pago la matrícula?](#)

[FAQ 2.6: ¿Qué documentación debo aportar para formalizar la matrícula?](#)

[FAQ 2.7: ¿Qué significa que mi matrícula aparezca en estado “pendiente”?](#)

[FAQ 2.8: ¿Qué son el reconocimiento y la transferencia de créditos?](#)

Centros Asociados, tutorías y exámenes

[FAQ 3.1: ¿Qué son los Centros Asociados de la UNED?](#)

[FAQ 3.2: ¿Qué son las tutorías?](#)

[FAQ 3.3: ¿Cuáles son los tipos de tutorías?](#)

[FAQ 3.4: ¿Es obligatorio asistir a las tutorías?](#)

[FAQ 3.5: ¿Hay prácticas obligatorias?](#)

[FAQ 3.6: ¿Cuándo comienza y finaliza el curso?](#)

[FAQ 3.7: ¿Qué son el carnet de estudiante y el correo de alumno?](#)

[FAQ 3.8: ¿Dónde se realizan los exámenes?](#)

[FAQ 3.9: ¿Cómo puedo acceder al calendario de exámenes?](#)

[FAQ 3.10: ¿Qué debo saber sobre los exámenes?](#)

[FAQ 3.11: ¿Qué es un examen de reserva?](#)

[FAQ 3.12: ¿Dónde consulto las calificaciones y cómo reclamo la nota de un examen?](#)

Estudiar en la UNED

FAQ 1.1: ¿Qué titulación necesito para matricularme en un Grado en la UNED?

Si deseas consultar una relación exhaustiva de los títulos que dan acceso y ampliar información sobre la normativa de acceso a la UNED, pulsa [aquí](#)

FAQ 1.2: ¿Dónde puedo consultar la oferta de estudios que tiene la UNED?

La UNED tiene una completa oferta de estudios oficiales que complementa con una variada propuesta de títulos propios. Puedes elegir entre nuestros 30 Grados, más de 77 Másteres EEES, 21 Programas de Doctorado Internacional, 16 idiomas y mucho más. Toda la oferta [aquí](#)

FAQ 1.3: ¿Dónde puedo obtener orientación para planificar bien mi matrícula?

El COIE (Centro de Orientación y Empleo), en su área académica, te puede ayudar a elegir los estudios y a planificar la matrícula. Para más información pulsa [aquí](#)

FAQ 1.4: ¿Necesito nota de corte para matricularme en la UNED?

En la UNED no hay *numerus clausus*, es por ello por lo que la admisión a cualquiera de nuestros grados no está sujeta a nota de corte, ya que el número de plazas no está limitado.

FAQ 1.5: ¿Tengo que matricularme del curso completo?

La UNED ofrece la máxima flexibilidad en tu matrícula, el estudiante puede elegir desde un mínimo de 1 asignatura, con independencia de los créditos que tenga, hasta un máximo de 90 créditos en cada curso académico.

No obstante, podrá superarse este límite, con autorización del Vicerrectorado correspondiente, previo informe favorable del Decanato de la Facultad o Dirección de la Escuela respectiva, en función del expediente académico del solicitante.

FAQ 1.6: ¿Qué son los créditos ECTS?

Los créditos ECTS son la unidad de medida de los planes de estudio del Espacio Europeo de Educación Superior. En los Títulos de Grado de la UNED, se considera que un ECTS equivale a 25-30 horas de trabajo. En este tiempo se incluyen las horas efectivas de estudio, el tiempo dedicado a la elaboración de trabajos y prácticas, y la preparación y asistencia al examen final. Por lo tanto, una asignatura valorada en 6 ECTS equivale a 150-180 horas de trabajo del estudiante.

FAQ 1.7: ¿Qué tipo de asignaturas hay en un Grado?

Hay tres tipos de asignaturas: Formación básica, obligatorias y optativas.

Formación Básica (FB): son asignaturas de carácter general cuyos contenidos son considerados básicos dentro de una Rama de Conocimiento, y no necesariamente específicas de la titulación. En todos los Títulos de Grado debe haber 60 créditos en materias de formación básica, repartidos entre los dos primeros cursos, de los cuales, al menos, 36 estarán vinculados a materias de la misma rama de conocimiento (es decir, a otras titulaciones). Los créditos de las materias de Formación Básica deben ser reconocidos siempre entre los Títulos de Grado de la misma rama de conocimiento.

Obligatorias (OB): son asignaturas cuyo contenido es específico de la titulación ya que responden a las competencias específicas de ese título, por lo que deben ser cursadas obligatoriamente por el estudiante al igual que las de (FB).

Optativas (OPT): deben ser elegidas por el estudiante entre la oferta de asignaturas optativas propuestas en el Título de Grado (el número de ECTS que marque el Plan de Estudio correspondiente).

FAQ 1.8: ¿Dónde puedo ver las asignaturas de cada Grado?

En el siguiente [enlace](#) encontrarás un listado de los Grados Universitarios que oferta la UNED. Una vez dentro de la guía web de cada uno de ellos, en el menú de la izquierda, encontrarás el listado de asignaturas.

Admisión y matrícula

FAQ 2.1: ¿Quién tiene que solicitar Admisión?

Deberán solicitar admisión los estudiantes que:

- No hayan iniciado estudios universitarios, pero tengan superada la EBAU, el Acceso para mayores de 25 años o 45 años, en otra universidad española. (Traslado de expediente)
- Tengan iniciados estudios sin finalizar en otra universidad y quieran abandonarla para continuar en la UNED esos mismos u otros estudios. (Traslado de expediente)
- Deseen realizar estudios en la UNED mientras siguen cursando otra titulación universitaria en otra universidad. (Simultaneidad)

Traslado de expediente o simultaneidad:

- El proceso de admisión será completamente online a través de la página de matriculación de la web de la UNED. Al final del proceso podrás imprimir o guardar en PDF la carta de admisión. La validez de la resolución de admisión está condicionada a que cumplas los requisitos establecidos en la normativa vigente en el momento de la formalización de la matrícula. Su validez se limita al curso académico, no teniendo efecto para otro u otros posteriores.
- La carta de admisión, deberás presentarla en la universidad de origen, allí te emitirán un justificante de haber solicitado traslado de expediente o simultaneidad de estudios; este documento debes enviarlo cuando realices la matrícula, según las instrucciones que se te indicarán en el proceso.

FAQ 2.2: ¿Qué plazo tengo para matricularme y cómo se realiza la matrícula?

La UNED tiene dos plazos de matrícula. El plazo ordinario suele ser, de forma general, desde principios de julio hasta mediados de octubre. En este periodo podrás matricularte tanto de las asignaturas anuales, como de asignaturas del primer y del segundo cuatrimestre.

El segundo plazo va desde febrero hasta principios de marzo, es para asignaturas del segundo cuatrimestre y siempre y cuando se cumplan una serie de [requisitos](#)

En el siguiente [enlace](#) puedes acceder al calendario con todas las fechas importantes.

El proceso de matrícula es completamente online a través de la página de matriculación de la web de la UNED. La aplicación actual permite realizar todas las combinaciones posibles y ofrece toda la información necesaria sobre precios, créditos, asignaturas, etc., hasta el momento de la validación del borrador como solicitud de matrícula podrás hacer las modificaciones que estimes oportunas.

Una vez validado el BORRADOR, HASTA LA FINALIZACION DEL PLAZO DE MATRÍCULA, EL ESTUDIANTE SOLO PODRÁ CAMBIAR ASIGNATURAS SIEMPRE QUE NO IMPLIQUE UN IMPORTE MENOR CON RESPECTO A LA ANTERIOR LIQUIDACIÓN ECONÓMICA.

FAQ 2.3: ¿Dónde puedo consultar los precios públicos?

[Precios grados UNED 2024-2025](#)

[Precios másteres UNED 2024-2025](#)

FAQ 2.4: ¿Cómo sé si tengo derecho a reducción de matrícula?

Puedes comprobar los descuentos y exenciones de tasas por: familia numerosa, discapacidad, víctima del terrorismo, huérfano/a de personal funcionario fallecido en acto de servicios, víctima de violencia de género, persona beneficiaria de la prestación del ingreso mínimo vital y matrícula de honor en el siguiente [enlace](#)

Los estudiantes que soliciten **beca o ayuda al estudio** abonarán los precios públicos por servicios académicos.

IMPORTANTE: Tanto si tienes derecho a alguna bonificación como si has solicitado beca, no olvides marcar en el apartado “matrícula con descuentos” la opción que te corresponda. La aplicación de matrícula calculará el descuento y te indicará la cantidad a pagar. En el caso de que hayas pedido beca, hasta que no se obtenga la resolución solo abonarás las tasas de secretaría. En caso de resultar denegada tendrás que abonar en ese momento el total del precio de los créditos matriculados sin poder fraccionar el pago.

FAQ 2.5: ¿Cómo pago la matrícula?

En un único plazo. La modalidad de PAGO ÚNICO conllevará un descuento del 5% de los precios públicos por servicios académicos, siempre que te matricules de, al menos, 54 créditos.

En 4 plazos. El pago fraccionado sólo se podrá realizar mediante domiciliación bancaria. Los recibos se cargarán cuando se reciba la autorización para el pago. En la convocatoria de febrero solo se admitirá la modalidad de pago único.

El 40% cuando se recibe autorización para el cobro (SEPA, debidamente firmado y fechado) más el importe de las tasas y el seguro escolar.

El 28 de octubre otro 20%.

El 28 de noviembre otro 20%.

El 28 de diciembre el 20% restante.

FAQ 2.6: ¿Qué documentación debo aportar para formalizar la matrícula?

En la última página de la aplicación de la matrícula aparecerá la relación de documentos que hay que enviar y dónde y cómo hacerlo.

Puedes dirigirte a UNED Bizkaia, donde a través de nuestro registro electrónico, el personal designado del Centro podrá presentar la documentación digitalizada en representación del estudiante. También se puede presentar en cualquier oficina de asistencia en materia de registros, así como en las oficinas de Correos, a través del Servicio de Registro Electrónico para las Administraciones Públicas (no se podrá enviar la documentación por correo postal).

Todos los documentos presentados en estas oficinas de registro o correos deberán ser originales. Desde esas unidades se remitirán en formato electrónico copias autenticadas de los mismos, con lo que los originales deberán ser devueltos en el momento al estudiante.

También se puede consultar la relación de documentos requeridos para la validación de la matrícula, así como la unidad de destino y su Código identificador (U028...), en el apartado **Resumen** de la SOLICITUD DE MATRÍCULA.

FAQ 2.7: ¿Qué significa que mi matrícula aparezca en estado “pendiente”?

El estado *pendiente* significa que el negociado de estudiantes correspondiente todavía no ha revisado el expediente de matrícula del estudiante. Cuando lo revisan y comprueban que todo está correcto, el estado pasa a CONFORME. Si el estudiante tiene algún trámite o pago pendiente le envían un requerimiento por email al correo de estudiante XXXXX@alumno.uned.es, solicitándole lo que sea necesario.

FAQ 2.8: ¿Qué son el reconocimiento y la transferencia de créditos?

Nuestros estudiantes tienen, en un alto porcentaje, otros estudios susceptibles de convalidación en nuestros Grados y Másteres: estudios universitarios completos o incompletos, estudios de FP de Grado Superior, otros títulos oficiales equiparados a estudios universitarios, estudios superiores realizados en otros sistemas educativos europeos o del resto del mundo, etc.

Dada la variedad de posibles situaciones, es imprescindible consultar la información específica en cada Facultad o Escuela, así como la Guía del Grado correspondiente.

La Guía del Grado: desde la página de [Grados de la UNED](#), entrando en la guía web de cada Grado específico, en el menú de la izquierda, encontrarás un enlace a **“Reconocimiento de créditos”**.

Consulta además la [página de la Facultad o Escuela](#), que tiene información adicional sobre las convalidaciones y reconocimientos de la Facultad, datos de contacto, etc.

Criterios generales a tener en cuenta:

- **Procedimiento de solicitud:** para los reconocimientos en los Grados, tanto si el estudiante accede por traslado de expediente o como titulado/a, debe solicitar expresamente el reconocimiento de créditos.
- **Plazo de resolución:** en muchos casos el reconocimiento se realiza de manera inmediata o rápida. En los casos de estudios procedentes de otras universidades, estudios extranjeros, reconocimientos fuera de tablas, etc., dado el gran volumen de reconocimientos gestionados, la resolución tardará varios meses.
- **En el caso de los Grados te recomendamos que te matricules de aquellas asignaturas que seguro no te vayan a convalidar porque no las hayas cursado nunca o porque las tengas suspensas en tu universidad de origen, dando tiempo a que en esos primeros meses del curso se resuelva tu expediente completo de convalidaciones.**

• **Precios por reconocimiento de créditos:** los estudiantes que obtengan el reconocimiento de créditos en los Grados o en los Másteres Universitarios por estudios u otras actividades realizadas fuera de la UNED, abonarán el 30 % de los precios establecidos, para cada caso.

Con carácter previo deberá abonarse en el momento de la solicitud de este servicio un pago anticipado de 22,50 euros, que no será objeto de devolución ni exención en caso de desistimiento por parte del estudiante. Este importe también será exigible a los reconocimientos entre estudios de la UNED, cuando se solicite un reconocimiento superior a cuatro créditos ECTS, sin que tampoco sea objeto de devolución o exención.

Centros Asociados, tutorías, prácticas y exámenes

FAQ 3.1: ¿Qué son los Centros Asociados de la UNED?

Los **Centros Asociados, en adelante centros**, son unidades de la estructura académica de la UNED, que sirven de apoyo a su sistema educativo. Todo estudiante de la UNED ha de estar adscrito a un centro. La adscripción se formaliza en el momento de la matrícula. El estudiante puede optar por el centro que más cómodo le resulte por su lugar de residencia o por cualquier otra circunstancia. Desde ellos, además de los servicios académicos, se ofrecen otros servicios como: secretaría, biblioteca, aula de informática, cursos de extensión universitaria, espacios WIFI...

FAQ 3.2: ¿Qué son las tutorías?

La tutoría es la realización efectiva de la tarea docente de los profesores tutores de las distintas asignaturas de las enseñanzas regladas de la UNED. La necesaria actividad tutorial se realiza en los centros.

Dependiendo de la asignatura el estudiante podrá encontrarse con una clase en la que se resuelvan dudas, y en otros casos, con una clase en la que se explica materia. Actualmente las tutorías que se imparten en modalidad presencial en el centro también se emiten online en directo. Voluntariamente, el profesor/a-tutor/a podrá grabarla para que la veas en diferido.

Los horarios se actualizan en la segunda quincena del mes de septiembre y puedes consultarlos a través de la [página web](#) del centro.

FAQ 3.3: ¿Cuáles son los tipos de tutorías?

- Tutoría de **centro**:
Una vez por semana se imparte en el centro una tutoría, generalmente de una hora de duración, de las asignaturas de Acceso y de Grado, donde el profesor/a-tutor/a facilita orientaciones para la preparación de la asignatura, aclara dudas de contenidos, realiza actividades prácticas, explica los criterios aplicados para la corrección de las PEC (Pruebas de Evaluación Continua) y orienta para las pruebas presenciales.
- Tutoría de **campus**:
Desde un centro se tutoriza simultáneamente a estudiantes de otros centros del campus, a través de tutorías en línea. Las funciones de la tutoría son las mismas que en el caso anterior.
- Tutoría **intercampus**:
Las sesiones de tutoría se realizan en línea mediante herramientas de conferencia en la plataforma de los cursos virtuales. Estas sesiones son grabadas con la finalidad de hacerlas accesibles a los estudiantes que no hayan podido conectarse. Las funciones de la tutoría son las mismas que en los casos anteriores.

Importante: El estudiante UNED debe saber que a las tutorías online se asiste, al igual que a las tutorías presenciales en los centros, en los horarios establecidos en el calendario de tutorías. Consulta al final de la página de los horarios, la leyenda que te indica qué tipo de tutoría tiene las asignaturas en las que te has matriculado.

FAQ 3.4: ¿Es obligatorio asistir a las tutorías?

La asistencia a las tutorías no es obligatoria, pero sí recomendable.

FAQ 3.5: ¿Hay prácticas obligatorias?

Sí, hay grados y másteres que tienen **prácticas profesionales** de carácter obligatorio que se organizan desde el centro. Son: Grado en Educación Social, Grado en Pedagogía, Grado en Psicología, Grado en Trabajo Social, Grado en Criminología, Máster en Formación del Profesorado en Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanzas de Idiomas; Máster en Acceso a la Abogacía, Máster en Prevención de Riesgos Laborales: seguridad en el trabajo, higiene industrial y ergonomía y psicología aplicada y Máster en Psicología General Sanitaria.

Los grados de la Facultad de Ciencias y de las Escuelas de Ingeniería tienen **prácticas experimentales o de laboratorio** de carácter obligatorio. Hay prácticas que se realizan en los centros y otras que se hacen en la Facultad o Escuela. Obtén más información en la [página web](#) del centro.

FAQ 3.6: ¿Cuándo comienza y finaliza el curso?

El curso comienza en octubre y finaliza en mayo/junio, o septiembre, del año siguiente. Puedes consultar el Calendario Académico-Administrativo de la UNED en esta [página](#).

Antes del inicio del curso, UNED Bizkaia organiza jornadas de acogida para los nuevos estudiantes donde se les explica cómo funciona el centro y cómo moverse por el campus virtual, consulta en nuestra [web](#) cuándo se celebran.

FAQ 3.7: ¿Qué son el carnet de estudiante y el correo de alumno?

- **Carnet de estudiante:**
El carnet de estudiante te permitirá la entrada a los exámenes presenciales y utilizar el servicio de préstamo bibliotecario en el centro, así como algunas otras ventajas.
Consulta en la [web](#) de nuestro centro, el procedimiento para su obtención.
- **Correo de alumno:**
Encontrarás el acceso entrando en Campus UNED, en un “sobrecito” arriba a la derecha.
Imprescindible consultar el correo de alumno/a una vez matriculado/a; todas las notificaciones importantes, administrativas y docentes las recibirás por esa vía.

FAQ 3.8: ¿Dónde se realizan los exámenes?

Los exámenes se realizan en la sede de UNED Bizkaia (Parque Ignacio Ellacuría, 3 de Portugalete). En caso de que, por cuestiones personales o profesionales, estuvieras fuera de tu lugar de residencia, podrás realizar los exámenes en cualquier otro centro de tu conveniencia, en España o en el extranjero. Deberás enviar un correo electrónico al centro donde te quieras examinar comunicándolo. En el caso de los centros en el extranjero, donde las disponibilidades de espacio son más limitadas, sí resulta necesario confirmar con ellos la autorización.

FAQ 3.9: ¿Cómo puedo acceder al calendario de exámenes?

Puedes consultar el calendario de exámenes en el siguiente [enlace](#)

Para acceder al calendario personalizado una vez matriculado/a, sigue estos pasos:
www.uned.es > Campus UNED > Evaluación > Calendario de mis exámenes

FAQ 3.10: ¿Qué debo saber sobre los exámenes?

En el siguiente [enlace](#) tienes acceso a la información sobre **CÓMO EXAMINARTE DE UN GRADO** y en este otro [enlace](#) puedes ver **CÓMO EXAMINARTE DE UN MÁSTER**.

Para ver la información sobre los **EXÁMENES DEL CURSO DE ACCESO PARA MAYORES DE 25 Y 45 AÑOS**, pulsa [aquí](#)

FAQ 3.11: ¿Qué es un examen de reserva?

La reserva es la posibilidad de realizar un examen, fuera del día y hora fijado para esa o esas asignaturas en el calendario oficial de exámenes.

Para las asignaturas de Grado y de los Másteres que funcionan con dos semanas de exámenes solo habrá exámenes de reserva en septiembre.

Si el Máster funciona con el sistema de una semana de exámenes y día de reserva (la mayoría), los estudiantes tendrán derecho a reserva *sin autorización previa*.

Podrán concurrir a los exámenes de reserva, aquellos estudiantes a quienes les coincidan dos o más asignaturas el mismo día y a la misma hora.

Excepcionalmente, el presidente valorará la solicitud de realizar el examen por causas extraordinarias, que deberán haber quedado acreditadas con anterioridad a la fecha prevista para las pruebas de reserva, y la concederá o denegará, consultando en su caso, al resto del Tribunal.

Los alumnos de Acceso para mayores de 25 y 45 años pueden comprobar en su calendario de exámenes el día de reserva.

FAQ 3.12: ¿Dónde consulto las calificaciones y cómo reclamo la nota de un examen?

A través de www.uned.es, identificándote en Campus UNED, desde el Perfil de Estudiante, podrás consultar tus calificaciones, visualizar los exámenes realizados que hayan sido escaneados, y si lo consideraras oportuno, solicitar la revisión de tus calificaciones. También podrás conocer la fecha límite de publicación de notas y de actas oficiales.